

DIGITALE BEGEISTERUNG AM BOYS´ DAY 2020

Erfolgreiche Umsetzung des virtuellen Aktionstages

Wien, 13. November 2020. Die Hauptveranstaltung am 13. Boys´ Day fand gestern aufgrund der aktuellen Covid-19-Pandemie erstmals als Online-Event statt. Die gelungene digitale Umsetzung mit Live-Moderation und Online-Quiz nutzten 50 Schüler und deren Lehrkräfte, um sich mit den Themen rund um „männeruntypische“ Berufe auseinanderzusetzen. In Workshops konnten die jungen Buschen im Alter von dreizehn bis fünfzehn Jahren Berufsfelder mit Zukunftschancen kennenlernen. Das Bundesministerium für Soziales, Gesundheit, Pflege und Konsumentenschutz möchte mit der Initiative des Boys´ Day zeigen, dass gerade Berufe im Sozial- und Pflegebereich auch für Männer viele Perspektiven bieten.

„Echte Männer sind auch gute Pfleger, gute Erzieher und gute Sozialarbeiter!“

In seiner Eröffnungsrede sprach Bundesminister Rudolf Anschober die Wichtigkeit von neuen Vorbildern für zukünftige Generationen an. „Männer sorgen heute nicht nur durchs Geldverdienen für ihre Familie. Sie pflegen auch ihre Kinder, wenn sie krank sind oder kümmern sich um ihre Großeltern, wenn diese Unterstützung brauchen“, betonte Bundesminister Rudolf Anschober. Er appellierte an die jungen Männer, einen Beruf auszuwählen, der ihnen Spaß macht und in dem sie ihre Fähigkeiten und Talente vollständig entfalten können. „Gerade in den Gesundheits- und Pflegeberufen gibt es jetzt schon sehr gute Jobmöglichkeiten und das wird in Zukunft noch besser werden. Ein Pflegeberuf bietet interessante Karriereperspektiven und ein breites Spektrum an Aufgaben, die viel Know How erfordern. Aber auch in Kindergärten und Volksschulen brauchen die Kinder erwachsene Vorbilder: Frauen und Männer“, so Bundesminister Anschober.

50 Schüler aus Wien am Boys´ Day 2020

Zwei Wiener Mittelschulen (MIM Wendstattgasse, 1100 Wien und MS Stromstraße in 1200 Wien) sowie zwei Oberstufenklassen aus dem Hietzinger Gymnasium, BG Fichtnergasse, in 1130 Wien, nahmen an der diesjährigen Boys´ Day Hauptveranstaltung teil. 5.400 Burschen besuchten 2019 im Zuge des Boys´ Day diverse Einrichtungen bzw. Boys´ Day Workshops, um

sich mit Sozialberufen auseinanderzusetzen. Die Corona-Pandemie führte zur Einstellung dieser Besuche, weshalb der Boys' Day in diesem Jahr völlig digital stattfand.

Digitale und interaktive Abläufe

Die themenspezifischen Programmpunkte leisteten einen wichtigen Beitrag für die Berufswahl im Gesundheits- und Sozialbereich. Das Online-Theaterstück der Forumtheatergruppe „Mundwerk“ zeigte anhand einzelner Szenen die Vielseitigkeit geschlechtsspezifischer Rollenbilder. Mit dem Live-Moderator und Sozialpädagogen Stefan Pawlata reflektierten die jungen Erwachsenen die gesehene Inhalte und entwickelten gemeinsam alternative Szenen. In Workshops informierten die jeweiligen Lehrkräfte in den eigenen Klassenräumen über erforderliche Fähigkeiten und den Alltag in sozialen Berufen. Ein Quiz zum Boys' Day sowie eine Evaluierung, wie zufrieden die Teilnehmer mit den digitalen Angeboten waren, rundeten den Aktionstag ab. Für alle Schüler gab es am Ende des Workshops ein Boys' Day-T-Shirt als Dankeschön.

Sensibilisierung für die zukünftige Berufswahl seit 2008

Seit dem ersten Boys' Day vor zwölf Jahren konnten rund 50.000 männliche Jugendliche auf ihrem Weg zur Berufsfindung vielfältige Perspektiven in sozialen Berufsfeldern kennenlernen. Diese jungen Menschen nutzten ihre Chance und besuchten mehr als 3.000 soziale Einrichtungen. „Doch auch 2020 ist es uns gelungen, mit dem digitalen Programm auf die Besonderheiten eines Berufes in der Sozial- bzw. Gesundheitsbranche aufmerksam zu machen. Wir freuen uns sehr, dass das diesjährige Event so gut angenommen wurde. Wir sind bereits in den Planungen für den Boys' Day 2021 und hoffen, dass wir im nächsten Jahr wieder Live-Events, Workshops und Besuche in den verschiedenen Einrichtungen anbieten können“, zeigt sich Boys' Day Projektleiter Mag. Toni Matosic zuversichtlich.

Der nächste Boys' Day ist für den 11. November 2021 geplant.

Für interessierte Lehrkräfte stehen das ganze Jahr Unterrichtsmaterialien zum Download zur Verfügung. Alle Infos finden sie hier: <https://www.boysday.at/daten-fakten/unterrichtsmaterialien>

Über den Boys' Day 2020:

Dieses Jahr fand der Boys' Day bereits zum 13. Mal statt, heuer am 12. November 2020.

Der Boys' Day, eine Initiative des Bundesministeriums für Soziales, Gesundheit, Pflege und Konsumentenschutz, wurde nicht, wie bisher, mit Einrichtungsbesuchen, sondern digital und mit neu entwickelten Online-Formaten durchgeführt. Der Boys' Day rückt das Berufswahlverhalten männlicher Jugendlicher ins Zentrum und möchte auch zur Sensibilisierung von Jugendlichen, Eltern, Lehrkräften und der Öffentlichkeit beitragen. Wenige männliche Jugendliche wollen derzeit Krankenpfleger, Volksschullehrer oder Sozialarbeiter werden. In diesen Berufen gibt es aber besonders für junge, engagierte Männer gute Jobchancen. Die Öffentlichkeit soll sensibilisiert werden, dass auch Burschen, die sich für einen Erziehungs- oder Pflegeberuf entscheiden, einen wertvollen Beitrag für die Gesellschaft leisten.

Alle Angebote des Boys' Day sind kostenlos. Mehr Informationen über den Boys' Day auf www.boysday.at oder bei den Boys' Day Verantwortlichen in den Bundesländern.

Die **Kontakt**daten auf Bundes- und Landesebene finden Sie unter:

<https://www.boysday.at/kontakt>

Druckfähige Fotos unter <https://www.boysday.at/daten-fakten/presse-1>

Freie Verwendung im Rahmen des Boys' Day mit Anführung der Bildunterschrift:

© Sozialministerium

Medienkontakt: SPIEGL & LEHNER OG:

Doris Spiegl, Tel.: 0676/540 15 94, Mail: spiegl@spieglllehner.com